

GRAN CONVENCION LOCAL:

para elegir los Candidatos a Diputados y Municipales por la provincia de SAN JOSE.

NOVIEMBRE 10 A LAS 7 DE LA NOCHE: EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

Tienen derecho a voz y voto TODOS LOS MILITANTES con su Carnet al día.

DE TURRIALBA

YA PRINCIPIAN LAS VISITAS DE LOS POLITICOS EN TURRIALBA

Turrialba, 27 de Oct., 1941

Para TRABAJO.

El sábado muy temprano vimos en ésta, al famoso Toleledo (Don Ricardo), que con el pretexto de tener una finca en Santa Cruz, ya anda agitando la cuestión de la política. Parece que cree que él es el de mayor arrastre por aquí.

El domingo llegó en un carro agregado al de pasajeros, el Presidente del Congreso, Don Teodoro Picado. En su recibimiento no hubo manifestación popular alguna, sino que algo exclusivamente oficial. Vimos allí a los diputados de la Provincia, al Alcalde, al Presidente Municipal, al Político, a todos los agentes de Policía del cantón y a los empleados de carreteras. También estaban presentes algunos finqueros.

Algunos trabajadores veían de largo al señor Picado, y hacían recuerdos de cuando él, en pleno Congreso y con dos pistolas en el cinto, declaró sus simpatías por Franco y por el fascismo. Bailaron en el RANCHO y se banquetearon en el Hotel Roma. Allí uno de los asistentes, echó un viva a Don Teodoro, viva que no tuvo eco. Después del banquete se fueron a la Central azucarera, y a las 5 de la tarde hicieron el regreso a San José. Así, don Teodoro y una corte como de 40 acompañantes iniciaron su campaña política en Turrialba.

Turrialba va de mal en peor. El alto costo de la vida cada día que pasa es mayor. Hay muchos artículos de primera necesidad que ya tienen precios prohibitivos: la leche excedió el precio fijado por la Junta de Abastos y se está pagando a 35 y 40 cts. la botella de media leche; o sea leche de vástago, pues ese es el alimento que les dan a las vacas para que den bastante leche y así ganar más.

Y la Junta no se preocupa por resolver esta cuestión a favor del consumidor.

Otras de las dificultades que estamos afrontando en Turrialba, es la escasez de agua. De las 10 a las 11 de la mañana no nos llega agua. Sin embargo la Municipalidad no tuvo ningún inconveniente para cederle a la Hulera, que está fuera del perímetro de la ciudad, una pulgada de agua. Esa es la consideración que el Municipio tiene para sus contribuyentes.

En los tanques de captación, se pierden dos terceras partes del precioso líquido, y el Municipio no resuelve ese problema.

Corresponsal

La Unión Campesina felicita al Señor Presidente de la República y le solicita su intervención en el Catastro

San José, octubre 29 de 1941.

Sr. Presidente de la República Dr. Rafael A. Calderón G.

Casa Presidencial. San José.

Sr. Presidente:

El Consejo Nacional de la Unión Campesina me comisionó en su última sesión para que expresara a Ud. su simpatía y su más decidido respaldo por la promulgación de la Ley de Seguro Social. Quiero manifestar, asimismo, nuestra esperanza de que los reglamentos de los diferentes seguros sean despachados lo más pronto posible y de que las cuotas que a los trabajadores se nos

fijen en dichos reglamentos, no sean muy altas.

El Consejo acordó también solicitar a Ud. por mi medio su intervención para que la oficina de Catastro conceda a la Unión Campesina un plano de los terrenos de Santa Clara, en el cual estén levantados los baldíos de la región. Como Ud. comprenderá, nuestro interés consiste en tener un plano que nos facilite el trabajo de denunciar tierras utilizando las ventajas obtenidas con la reciente reforma de la Ley de Baldíos. Un ingeniero amigo nuestro nos manifestó que si Ud. ordenaba al Catastro que nos entregaran un plano

de los baldíos de las llanuras de Santa Clara, dicha oficina nos lo facilitaría.

Aprovecho la ocasión para recordarle de la manera más atenta que Ud. nos prometió la promulgación de una legislación agraria bien amplia a penas fuera tramitada la Ley de Seguro Social.

Me suscribo de Ud., en mi nombre y en el de mis compañeros de lucha, su atto. y s.s.,

José Arguedas P.

Presidente del Consejo

Nacional de la U. C. L. T. C.

DE LIMON

Limón 25 de Oct. de 1941. Compañera Carmen Lyra:

Siguiendo el ejemplo de la Célula Tibás, la Célula Victoria, de Limón, levanta una contribución con el fin de comprar un saco de café para mandarlo a los soldados rojos que luchan, por los intereses de los hombres libres del mundo. Camarada, me gustaría fuera publicado en TRABAJO con el fin que los contribuyentes se den cuenta de que ha llegado a su destino, la cantidad del dinero es: ₡ 60.00. Sin más por el momento, un saludo revolucionario.

José A. Rodríguez. Srío General de la Célula Victoria.

Compañero Rodríguez: el dinero para el saco de café y para ayudar a TRABAJO ha sido recibido. Muchas gracias.

En contestación al emplazamiento que el c. Mendoza, en fecha próxima le hizo al comité de la Sección de Limón y en reunión verificada por ese organismo en la cual todos sus miembros prometieron empeñarse en las labores de la Sección se acordó: hacer una rifa de ₡ 50.00, a colón el número para el pago de la deuda que a esta Sección le corresponde en el pago de la deuda del periódico TRABAJO. La rifa se verificó dando el resultado de ₡ 50.00 de beneficio; el éxito de este resultado se debió por la actividad que desplegaron todos los elementos que integran el comité seccional, los de la célula VICTORIA y los de Prensa, lo mismo que los demás militantes y simpatizantes que acogieron la rifa con entusiasmo. Ha cumplido pues la Sección de Limón con su compromiso contraído en la asamblea de responsables por medio de su delegado.

Fue favorecido con los 50 colones rifados, el camarada Domingo González.

₡ 40 y un saco de café con un saludo al pueblo soviético, entregaron los compañeros de Moravia

A pesar de la campaña fascista que han hecho ciertos curritas, tratando injustamente de desprestigiar al heroico pueblo ruso, que con su propia sangre está defendiendo la libertad y la justicia, a pesar de esas prédicas franquistas, el pueblo de Moravia responde admirablemente enviando de los primeros, un saco de café y 40 colones, para mandar a la Unión Soviética.

Los trabajadores de Moravia, como todos los trabajadores del mundo, sienten ya desde donde se defiende la justicia, sino allá en los propios campos de la Rusia Soviética y en todos los pueblos de la tierra donde los hombres libres se juntan y unidos gritan:

¡Arriba los pobres del mundo!
¡De pie los esclavos sin pan!

CAFE DE COSTA RICA PARA UNION SOVIETICA

De todas partes del país y de todos los sectores sociales nos envían contribuciones para comprar café para el heroico Ejército Rojo:

Varios simpatizantes y amigos de la URSS.	₡ 462.00
Amigos de la Unión Soviética de Limón.	60.00
Amigos de la URSS de Moravia	40.00
(y un saco de café.)	
XX	10.00
M. C.	3.00

TOTAL ₡ 575.00

Envíe hoy mismo su contribución a casa de Luisa González o Carmen Lyra — Teléfono 4579.

El 7 de Noviembre, fecha del Aniversario de la Gran Revolución Rusa, se despachará la primer partida de café para la Unión Soviética.

Para efectos electorales

Presidentes efectivos:

Oscar Martínez Sandoval, y Otilio Alvarado Araya.

Tesorero: Jaime Lobo Mora. Secretario: Paulino Brenes Rojas.

Vocales: Ricardo Morales u

ap., Dionisio Hernández Solano hijo, Benigno Fernández Arrieta y Dolores Sánchez Serrano.

NOTA: Esta directiva es provincial para participar en la campaña de diputados y municipales.

DE GRECIA

LA UNIDAD SANITARIA

Una maestra nos ha pedido que hagamos pública su queja por la deficiencia de la labor de la Unidad Sanitaria de Grecia. Afirma esa maestra que en la Unidad se niegan a prestar servicio a los escolares; y que, cuando la insistencia de las maestras en favor de los chiquillos es mayor se les pide presentarse en horas de la tarde en que ya no hay nadie en la Unidad.

Como no es esta la primera queja, pues muchos campesinos se han quejado ante nosotros de diversas deficiencias de esa Unidad, preguntamos nosotros, para que conteste quien quiera, lo siguiente:

1.—Es cierto que se atrasa el trabajo de Análisis en forma desconsiderada para obligar a las gentes al pago de propinas? ¿Es cierto que en esa forma se obtiene paga por un trabajo que debe ser gratuito?

2.—¿Es cierto que una vez hecho el análisis, venden a particulares la cuarta botella en que llegó la muestra? ¿Es cierto que para venderlas es que exigen que las muestras se presenten en cuartas botellas? ¿Es cierto que cuando un pequeño defecto hace invendible la cuarta de botella no admiten la muestra?

3.—¿Es cierto que para atender sin demora a un campesino se le hace pagar propina? ¿Es cierto que con frecuencia se le dice a quienes vienen de lejos que no se les puede atender ese día, que deben volver otro, para forzar la propina del campesino que no quiera perder tiempo?

4.—¿Es cierto que el alcohol se evapora demasiado rápidamente?

5.—¿Es cierto que el microscopista no trabaja hasta las cuatro de la tarde, como es su deber, sino que se ausenta del despacho a las tres de la tarde para trasladarse a Alajuela?

Al formular estas preguntas manifestamos que respondan a las quejas recibidas; pero que sólo el pueblo de Grecia sabrá si eso es cierto o no. De algunas de las quejas si tenemos pruebas bastante aceptables que quedan a disposición de interesados.

Corresponsal.

EN COSTA RICA HAY 700

—(Viene de la pág. 1ª)

Alemana y la supresión de LA EPOCA, órgano central de propaganda nazi en Costa Rica. Atinadamente el señor Presidente de la República ordenó ya la prohibición para que dicho periódico circule por correo. Pero eso no es suficiente. Es necesario que ese periódico no siga envenenando el ambiente, amparado a los sentimientos y a las ideas religiosas de nuestro pueblo, sentimientos e ideas que no interesan a sus redactores, así vistan muchas sotanas, pues ninguno de ellos ignora que el nazismo es en la teoría y en la práctica, enemigo irre-

conciliable del cristianismo.

Es preciso también que nuestro gobierno emprenda la liquidación económica de los nazis. Hasta el momento, en lugar de nacionalizar las empresas que están en manos de ellos y que por cierto son bastantes, lo que se ha hecho es entrar en convenios para administrarles sus negocios mientras dure la guerra, poniéndoles así sus intereses a salvo de los riesgos que les trae la lista negra. Especialmente deben ser nacionalizados aquellos bienes cuya posesión por parte de nazis, resulte peligrosa para el país, en vista de su situación geográfica en las vecindades de lo que será el canal de Nicaragua. Nos referimos a las extensas propiedades que firmas alemanas poseen en la región norte de Costa Rica, tanto en las vegas del Sarapiquí como en Río Cuarto. Esas vastas extensiones de tierras incultas, que probablemente pasen de cuarenta mil hectáreas, deben ser confiscadas. En esa forma mataríamos dos pájaros de un tiro: Eliminaríamos un peligro para la seguridad nacional y daríamos un paso importante en el camino de la solución del problema agrario. Con sólo las tierras que Arnoldo André y Peters poseen en esa zona hay suficiente para afincar a dos o tres mil campesinos pobres.

LOS FRAILES

—(Viene de la pág. 1ª)

de los más grandes traidores del pueblo español. Pero no les basta eso; necesitan envenenar el alma de nuestro pueblo, provocar una lucha criminal como la que provocaron en España y la que atizaron en México. Y en eso andan ahora con el pretexto de las "misiones".

En sus "pláticas" los "misioneros" abordan el problema de la guerra procurando en forma solapada justificar a Hitler, desprestigiar la causa de las democracias y, sobre todo, calumniar a la Unión Soviética y a los comunistas. Pero hay más; azuzan a nuestros campesinos contra los comunistas costarricenses. En Moravia, hace poco-

Isidro de Coronado, hace pocos días, uno de estos frailes, después de un exaltado y mentiroso sermón y cuando calculó que tenía al sencillo auditorio horrorizado, vociferó: "¡Que levanten la mano los que estén dispuestos a echar de aquí a los comunistas a como haya lugar!" Y claro, las pocas mujeres y los escasísimos hombres que lo escuchaban, impresionados, temblaban, hicieron el saludo fascista.

Es cierto que el c. Mora hizo una magnífica reunión en ese pueblo y que nadie se metió con él; y que se recogieron cuarenta colones y un saco de café de primera para ayudarlo a la Unión Soviética. Pero, ¿resistirá la conciencia democrática de nuestros campesinos el descarado y continuo martilleo de estos provocadores de sotana? ¿Lograrán

(Pasa a la pág. 4ª)

Próximo número: EDICION EXTRAORDINARIA DE "TRABAJO" ilustrada EN COLORES

en celebración del 24 aniversario de la Gran Revolución Rusa y en homenaje al gran Ejército y pueblo Soviético.